



UNIVERSIDAD DEL SURESTE

ESCUELA DE MEDICINA

**“DEFINICIONES DE LOS ENFOQUES
CUANTITATIVOS Y CUALITATIVOS”**

Brian Martin Morales López

SEMINARIO DE TESIS

Semestre: 8°

Grupo: “B”

Dr. Sergio Jiménez Ruiz.

Comitán de Domínguez; Chiapas, a 25 de Febrero del 2021.

Definiciones de los enfoques cuantitativos y cualitativos.

- La investigación es un conjunto de procesos sistemáticos, críticos y empíricos que se aplican al estudio de un fenómeno.

El enfoque cuantitativo (que representa, como dijimos, un conjunto de procesos) es secuencial y probatorio. Cada etapa precede a las siguientes y no podemos "brincar o eludir" pasos, el orden es riguroso, aunque, desde luego, podemos redefinir alguna fase. Parte de una idea, que va acotándose y, una vez delimitada, se demuevan objetivos y preguntas de investigación, se revisa la literatura y se construye un marco o una perspectiva teórica.

El enfoque cuantitativo tiene las siguientes características:

- El investigador plantea un problema de estudio delimitado y concreto.

- Revisión de la literatura para construir un marco teórico del cual demuevan una o varias hipótesis.

- La recolección de los datos se fundamenta en la medición de las variables o conceptos contenidos en las hipótesis, los cuales se deberán analizar a través de métodos estadísticos.

En una investigación cuantitativa se pretende generalizar los resultados encontrados en un grupo o segmento (muestra) a una colectividad mayor (Universo o población). Al final, con los estudios cuantitativos se intenta explicar y predecir los

Fenómenos investigados, buscando regularidades y relaciones causales entre elementos. Esto significa que la meta principal es la construcción y demostración de teorías (que explican y predicen).

El enfoque cualitativo también se guía por áreas o temas significativos de investigación. Sin embargo, en lugar de que la claridad sobre las preguntas de investigación e hipótesis preceda a la recolección y el análisis de los datos, los estudios cualitativos pueden desarrollar preguntas e hipótesis antes, durante o después de la recolección y el análisis de los datos. En la investigación cualitativa con frecuencia es necesario mantener las siguientes características:

- El investigador plantea un problema, pero no sigue un proceso claramente definido. Sus planteamientos no son tan específicos como el enfoque cuantitativo y las preguntas de investigación no siempre se han conceptualizado ni definido por completo.
- El enfoque se basa en métodos de recolección de datos no estandarizados ni completamente predeterminados. No se efectúa una medición numérica, por lo cual el análisis no es estadístico.

El enfoque cualitativo busca principalmente "dispersión o expansión" de los datos e información, mientras que el enfoque cuantitativo pretende

intencionalmente "acotar" la información (medir con precisión las variables del estudio, tener "foco").

En las investigaciones cualitativas, la reflexión es el puente que vincula al investigador y a los participantes. Así como un estudio cuantitativo se basa en otros previos, el estudio cualitativo se fundamenta primordialmente en sí mismo.

El primero se utiliza para consolidar las creencias (formuladas de manera lógica en una teoría o un esquema teórico) y establecer con exactitud patrones de comportamiento en una población; y el segundo, para construir creencias propias sobre el fenómeno estudiado como la sería un grupo de personas únicas. Dentro de las dimensiones de la realidad, a estudiar en un enfoque cuantitativo, existe una realidad objetiva única. El mundo es concebido como externo al investigador, a diferencia del enfoque cualitativo existen varias realidades subjetivas construidas en la investigación, las cuales varían en su forma y contenido entre individuos, grupos y culturas. Por ello, el investigador cualitativo parte de la premisa de que el mundo social es "relativo" y sólo puede ser entendido desde el punto de vista de los actores estudiados. Dicho de otra forma, el mundo es construido por el investigador.

FUENTE DE INFORMACION

Roberto Hernández Sampieri, Carlos Fernández Collado, Pilar Baptista Lucio. (2010). *Metodología de la investigación* . México D.F.: McGraw-HILL .